
Conseil de Quartier Sourrouille – 13 décembre 2021 

Présents : Mmes DAGICOUR A. – ROUX – SEVERAC J. 

MM. BAE J.P- DUTECH G. – GAUTIER Jean - MUEZAS - SEVERAC Arnaud – M. FORESTOU 

Comité de suivi des CQ : MM CANILLO Gilbert, SEVERAC Philippe 

Excusé : M. HAAGER 

 

M. SEVERAC présente la réunion de ce soir et rappelle que lors de la première réunion du nouveau 

conseil de quartier il n’avait pas été possible de constituer un bureau ou désigner un président ou 

présidente du quartier faute de candidats. Il faut y remédier afin que la vie du conseil puisse 

s’organiser et se pérenniser. 

1- Travaux dans le quartier 

Plusieurs travaux sont programmés dans les années à venir sur le quartier, en premier lieu 

l’urbanisation du chemin Bénech sur l’ensemble du chemin. Ces travaux ont été programmés dans le 

PPI (programme pluriannuel d’investissements) de la commune pour les années 2023-2024. Il est 

important que le conseil de quartier s’en saisisse et travaille sur les besoins des habitants du quartier. 

L’urbanisation doit prévoir la réalisation de trottoirs PMR et une voie cyclable connectée avec le 

chemin des lycéens au bout de la rue des Moundinats. Avant les travaux d’urbanisation, des travaux 

de rénovation des réseaux d’assainissement et eaux pluviales sont prévus sur le chemin Bénech 

depuis la rue Déodat de Séverac jusqu’à l’impasse des Gardénias, ainsi que depuis la rue des 

Jonquilles jusqu’au bout de l’impasse des Gardénias. Ces travaux impacteront lourdement la 

circulation sur le quartier. 

Le conseil de quartier prend acte de ces propositions. Mais il souhaite que des aménagements de 

sécurité pour les piétons et familles avec poussettes, par exemple avec des potelets comme il en 

existe dans d’autres quartiers, soient réalisés rapidement, dans l’attente de l’urbanisation complète 

qui peut encore prendre du temps. La problématique est connue depuis de nombreuses années et 

rien n’a été fait dans ce sens. La pose de potelets peut n’être envisagée que d’un côté du chemin, et 

avec du matériel léger et peu coûteux, voire réutilisable. L’étude de cette solution devra aussi 

prendre en compte les usagers du vélo qui peuvent être incités à rouler davantage sur la route, et 

prévoir les possibilités de rabattement faciles. 

D’autres travaux auront lieu sur la rue de Quéribus (pose de panneaux stop et ralentisseur au 

croisement avec la rue d’Aguilar)), la rue Canto Laouzetto (3 coussins béton en proximité de la rue 

des Encantats), la rue Déodat de Séverac (réfection de voirie sur l’impasse). La réalisation des 

nouveaux bâtiments (en cours) rue du square de l’Aude (au début du chemin Bénech), l’accès aux 

lotissements de Hournes et les besoins de stationnement sur la zone vont créer des difficultés de 

circulation dans ce secteur : un aménagement est prévu à l’entrée du chemin Bénech et la mise en 

sens unique de la rue des Jonquilles et du square de l’Aude. 

Le Conseil s’interroge sur le sens de circulation en sens unique : vaut-il mieux créer un nœud de 

circulation au niveau de la rue des Jonquilles (sortant sur le chemin Bénech) ou à l’entrée du chemin 

Bénech où la sortie de la rue du square de l’Aude devra traverser le chemin Bénech ? Dès que la 

mairie aura un projet précis d’aménagement de cette zone, il sera présenté au conseil. 

 



2- Circulation sur le lotissement La Feuilleraie 

L’étude de circulation sur ce lotissement et la zone du centre commercial de La Martinette, 

demandée au Muretain Agglo, il y a plus d’un an, vient d’être livrée. Elle reprend les comptages qui 

avaient été faits en 2019, et ceux faits plus récemment en novembre dernier. Celle-ci démontre le 

rôle de « shunt » que constituent les rues de ce lotissement, via les entrées et sorties par le centre 

commercial La Martinette. Mais l’étude ne fait pas de propositions concrètes. M. Dutech, président 

de l’association des habitants du lotissement, rencontrera M. Gautier, conseiller délégué aux VRD 

pour voir concrètement ce qui pourra être fait. L’on connaît l’opposition des commerçants du petit 

centre commercial à la fermeture des accès depuis le lotissement. Mais il pourrait être envisagé une 

mise en sens unique de l’accès. Par ailleurs, les panneaux « stop » qui doivent être installés rue des 

Ormeaux et demandés depuis plusieurs mois n’ont toujours pas été livrés.  

3- Point de collecte verre et cartons du chemin Bénech 

Le Conseil de Quartier est d’accord pour déplorer l’état de ce point de collecte qui cumule 3 

containers pour le verre et 2 pour les papiers-cartons, installés en façade du chemin Bénech, ce qui 

permet d’entasser derrière tout un tas d’autres déchets (matelas, vélos d’appartement, …). La mairie 

a déjà alerté le Muretain Agglo et proposé que l’on déplace les containers le long du grillage du 

lotissement impasse C. Isaure et que l’on réfléchisse à un aménagement de cet espace en un espace 

plus convivial. Arnaud Séverac avait proposé un aménagement de cet endroit dans le cadre du 

budget participatif 2021, mais il n’a pas été choisi par les votants. 

4- Bureau du Conseil de Quartier 

Un nouvel appel a été lancé aux bonnes volontés pour constituer un bureau du conseil de quartier. 

Pas de candidats. Mme Roux veut bien participer au sein d’un collectif, mais pas prendre en charge. 

5- Assemblée Générale 

Il est proposé d’organiser une Assemblée Générale du Quartier fin janvier, autour d’une galette des 

rois, en distribuant largement un flyer d’invitation précisant que divers projets de travaux dans le 

quartier, notamment chemin Bénech, vont être programmés et que c’est le moment de donner son 

avis et de faire prendre en considération les réflexions du conseil de quartier. 

 

 


